
DOMINGO II DEL TIEMPO ORDINARIO (Ciclo B) 
 
 El encuentro de Jesús con los dos discípulos que narra el evangelio de hoy es el 
paradigma del modo como Dios sigue acercándose al hombre. Andrés y el otro discípulo 
eran seguidores de Juan y les bastó una indicación de este («Este es el cordero de Dios») 
para correr detrás de Jesús. Fue como la señal con la que les indicaba: «Yo os he traído 
hasta aquí, ahora debéis seguirlo a Él». Cuando Jesús descubre que van detrás de Él, les 
pregunta: «¿Qué buscáis?». Esta es una pregunta dirigida al centro del hombre que sólo 
puede responderse escuchando la voz de la conciencia. Jesús no les hace una pregunta 
circunstancial, sino que los coloca ante una decisión radical de su existencia. Por eso los 
discípulos responden con una pregunta que no es: «¿qué nos puedes enseñar?», sino: 
«Rabí, ¿dónde vives?», es decir: «Maestro, te buscábamos a ti y sabemos que la respuesta a 
tu pregunta consiste en vivir contigo». 
 El cristianismo consiste en vivir con Jesús. La respuesta adecuada al Dios que ha 
acampado entre nosotros es quedarnos a vivir con Él. Y todo pasa por la experiencia de un 
encuentro. Por eso Jesús les dice: «Venid y veréis». No hay nada más lejano al 
intelectualismo que el cristianismo. Durante el Jubileo del año 2000, ante la multitud de 
jóvenes reunidos en Roma, Juan Pablo II habló del «laboratorio de la fe», es decir, de la 
posibilidad de seguir experimentando hoy la cercanía de Jesucristo. Y eso es lo que la Iglesia 
ofrece al hombre de hoy: encontrarse con Cristo para vivir con Él. 
 La primera lectura, que narra la vocación de Samuel, muestra una de las maneras que 
tiene Dios de llamar, que es hablando directamente. Pero ya Casiano había señalado que a 
veces Dios nos llama a través de otros hombres, e incluso mediante la necesidad. No es 
casual que muchas personas hayan acabado uniéndose a Jesús siguiendo a otros cristianos. 
Del mismo modo en que los primeros discípulos se fiaron del Bautista y, a través de él, 
llegaron a Cristo, en la historia de la Iglesia muchas personas han llegado a Dios mediante 
otros. Esto es así porque Dios verdaderamente se une al hombre. Lo decía san Pablo en la 
segunda lectura: «Él (el Espíritu Santo) habita en vosotros porque lo habéis recibido de 
Dios». Por esto mismo el verdadero apostolado conduce a Cristo y es, a la vez, lo que 
verifica la verdad de cualquier iniciativa.  
 Lo vemos también en el evangelio de hoy. Andrés, transformado después de pasar unas 
horas con Cristo, se encuentra con su hermano Simón... ¿y qué hace? Algo bien simple. Le 
habla de lo que ha vivido, y lo hace con tal convicción que su hermano se fía de él. Y 
entonces Andrés «lo llevó a Jesús». 
 Este método sigue vigente en la Iglesia. Hablan de Cristo y llevan a Cristo los que se han 
encontrado con Él. Como dirá después el apóstol san Juan, nosotros hablamos de lo que 
hemos visto y oído. Aunque hay un depósito inamovible de doctrina, la fe se transmite 
como algo vivo. De ahí que nosotros siempre podamos verificar lo que la Iglesia nos enseña 
en el contacto vital con Cristo, en la familia cristiana y en la presencia sacramental de la 
Eucaristía. 
 Este mismo Cristo que se hizo carne y sangre en las entrañas purísimas de María, es el 
mismo Cristo que se nos da en la Eucaristía, y que aceptamos en nuestro corazón y en 
nuestra vida. Él estará aquí. Se hará presente. Estaremos con él, como los apóstoles del 
evangelio, y nos dejaremos transformar por él. 
  



ДРУГА НЕДІЛЯ ЗА ЗВИЧАЙНИМ ЧАСОМ (Цикл В) 
 
 Зустріч Ісуса з двома учнями, про яку розповідає сьогоднішнє Євангеліє, є 
парадигмою того, як Бог продовжує наближатися до людини. Андрій та інший учень 
були послідовниками Івана, і їм було достатньо побігти за Ісусом на пропозицію Івана 
("Це Агнець Божий"). Це був ніби його сигнал для них: "Я привів вас сюди, тепер ви 
повинні слідувати за Ним". Коли Ісус дізнається, що вони йдуть за Ним, Він запитує їх: 
"Чого ви шукаєте? Це питання звернене до центру людини, на яке можна відповісти, 
лише прислухаючись до голосу сумління. Ісус не ставить їм непрямого запитання, але 
ставить їх перед радикальним рішенням їхнього існування. Ось чому учні відповідають 
не запитанням: "Чого ти можеш нас навчити?", але: "Равві, де ти живеш?", тобто: 
"Учителю, ми шукали тебе і знаємо, що відповідь на твоє запитання - жити з тобою". 
 Християнство - це життя з Ісусом. Правильна відповідь на Бога, який отаборився 
серед нас, - це залишитися і жити з Ним. А все відбувається через досвід зустрічі. Саме 
тому Ісус каже їм: "Прийдіть і подивіться". Немає нічого далі від інтелектуалізму, ніж 
християнство. Під час Ювілею 2000 року Іван Павло ІІ говорив до натовпу молоді, що 
зібрався в Римі, про "лабораторію віри", тобто про можливість продовжувати 
переживати близькість Ісуса Христа сьогодні. І саме це Церква пропонує сучасним 
людям: зустріти Христа, щоб жити з Ним. 
 Перше читання, яке розповідає про покликання Самуїла, показує один з Божих 
способів покликання, який полягає в тому, щоб говорити безпосередньо. Але Кассіян 
вже вказував на те, що іноді Бог кличе нас через інших людей, і навіть через 
необхідність. Не випадково багато людей в кінцевому підсумку приєдналися до Ісуса, 
слідуючи за іншими християнами. Як перші учні довірилися Хрестителю і через нього 
прийшли до Христа, так і в історії Церкви багато людей прийшли до Бога через інших. 
Це тому, що Бог справді єднається з людиною. Святий Павло сказав у другому читанні: 
"Він (Святий Дух) живе у вас, бо ви прийняли Його від Бога". Ось чому справжнє 
апостольство веде до Христа і водночас є тим, що перевіряє істинність будь-якої 
ініціативи.  
 Це ми бачимо і в сьогоднішньому Євангелії. Андрій, преображений після кількох 
годин, проведених з Христом, зустрічає свого брата Симона... і що він робить? А що він 
робить? Щось дуже просте. Він розповідає йому про те, що пережив, і робить це з 
таким переконанням, що брат довіряє йому. І тоді Андрій "привів його до Ісуса". 
 Цей метод досі використовується в Церкві. Ті, хто зустрів Христа, розповідають про 
нього і приводять його до Христа. Як пізніше скаже апостол Іван, ми говоримо про те, 
що бачили і чули. Хоча існує нерухомий депозит доктрини, віра передається як жива 
істота. Тому ми завжди можемо перевірити те, чого нас навчає Церква, у життєвому 
контакті з Христом, у християнській родині та в таїнственній присутності Євхаристії. 
 Той самий Христос, який став плоттю і кров'ю в найчистішому лоні Марії, є тим 
самим Христом, який дарує нам себе в Євхаристії, і якого ми приймаємо в наші серця і 
в наше життя. Він буде тут. Він буде присутній. Ми будемо з Ним, як євангельські 
апостоли, і дозволимо Йому преобразити себе. 


